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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 工廠大廈過
去因租金低廉，吸引了不少小型演藝團體進
駐，但近年工廈租金上升，不少團體被「迫
遷」。特首梁振英昨日在港台節目中強調，
特區政府已下定決心發展好河套區，希望為
香港的創意文化界提供便利、廉價、集中的
工作地方。
梁振英在昨日節目上坦言，香港多間院校

目前都設有創意文化課程，培養出相當高
水平的人才，但卻面對表演及工作空間不
足等問題：不少原先在多層工廠大廈內經
營創意文化事業者，隨㠥工廈租金上升及
活化工廈政策，令文化界要遷出工廈，但
「今日工廈空置率(僅)5%，反映工商住舖(的
供應)捉襟見肘」，政府難以在短期內疏解

有關問題。
他認為，長遠要做好河套區開發，為創意

文化界提供便利、廉價、集中的工作地方，
「在深圳南面的河套區有1平方公里、相當大

的面積。(特區)政府與內地協議作創意、教
育、科研的地方，我希望盡快上馬。雖然歷
史比較複雜，推動有一定困難，但政府已經
下了決心做好河套區開發。」

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特區政府推
出的「樓市雙辣招」已見成效，坊間有建議
「更進一步」，要求特區政府重推首次置業貸
款計劃，及租務管制等。特首梁振英昨日回
應說，目前住屋問題關鍵是供應不足，重推
首置及租管可能會適得其反。他又指，當局
暫時未有「撤招」的計劃及時間表，但會密
切注視美國利率走勢，在有需要時迅速調
控。
在昨日電台節目上，不少市民關注到房屋

供應的問題。梁振英在回應時表示，特區政
府過去1年在這問題上花了很多精力及時
間，限制外來需求、投機需求、投資需求，
以確保樓市平穩，令當前樓價及租金上升幅

度受到控制，並提出短、中、長期房屋供應
策略，包括做好未來10年房屋供應計劃、做
好未來30年土地供應計劃，並組成長遠房屋
策略委員會等。

暫無「撤招」時間表 注視美利率走勢

被問及通過「雙辣招」遏抑樓價既已初見
成效，當局會否考慮撤招時，梁振英回應
說，「雙辣招」是非常時期的非常措施，並
已初見成效，但香港是一個細小、開放的經
濟城市，很容易受到外圍因素影響，尤其是
美國利率的走勢，故當局暫時未有「撤招」
的計劃及時間表，並會密切注視美國利率走
勢，因事制宜，在有需要時反應快作出調

控。政府已經汲取十多年前，因應整個外圍
變化而反應慢的教訓」。
有市民建議特區政府重推首次置業貸款計

劃及實施租金限制，梁振英指出，倘有足夠
樓宇供應，當局可以鼓勵及協助市民置業，
但在供應不足的情況採取刺激市民置業的措
施，只會令樓價不斷上升，最終「因加得減」
尤其是租務管制，其他地方的經驗已證明實
施租金管制會「未見其利先見其害」，最終
只會導致大批業主拋售物業，又強調「政府
花了好多心機及時間在土地供應、改建土地
規劃、增建新樓宇問題。他說，當前，房屋
政策最大挑戰仍然是增加公營房屋及出租公
屋單位，工作需要時間方有見效」。

梁振英昨日出席香港電台論壇節目
《眾言堂》，首次面對面與市民就經

濟、民生、政治環節直接對話，聆聽市民
對新年度施政報告及財政預算案的意見，
大部分市民都關注到貧富懸殊及房屋供應
等問題。梁振英指出，特區是「服務型政
府」，施政範疇相當多，但工作有重點及緩
急先後，為此，他在首份施政報告中提出
要搞好經濟，讓政府有足夠經濟能力解決
房屋、貧窮、老人、環境「四大問題」。

成立兩機構 提高長遠競爭力促發展

就有市民建議港
元應與美元脫㢕，
以解決貧窮問題，

梁振英強調，聯匯制度設立至今，經歷過
各種考驗，而解決貧窮問題毋須改動聯繫
匯率制度，政府深信搞好經濟是協助貧窮
人口的不二之途，「由於社會均衡發展經
濟及法定最低工資，去年本港最低收入的
10%工作人口，總數約37萬至38萬人，其
工資增長比率是整體工作人口中最高，再
者政府提供各種社會福利及服務措施，說
明搞好經濟是協助貧窮人口『不二之
途』」。
他續說，香港經濟在過去一年有比較溫

和增長，幾乎全民就業，但特區政府認為
經濟還可有更好發展，為此，他成立了金
融發展局及經濟發展委員會，希望解決眼

前經濟問題，同時提

高香港長遠競爭力。

重設扶貧委會設貧窮線 顯決心勇氣

今屆政府自上任後重設了扶貧委員會，
並破天荒制訂設立貧窮線。梁振英表示，
這都說明了特區政府有決心、有勇氣去處
理貧窮問題。當局又落實了長者生活津貼
等措施，令40萬名長者受惠，並改善鼓勵
就業交通津貼計劃，紓緩在職貧窮，及推
行一系列的民生利民措施，包括「人人暢
道通行計劃」、增加長者醫療券金額，及加
快擴展長者2元乘車優惠計劃，令80萬至90
萬名長者受惠。目前，特區政府正㠥力研
究小巴乘車優惠。
有市民則提出，梁振英仿效澳門的施政

報告，全民派發現金。梁振英強調，他並
不主張派發現金，「我認為，如果政府有
財政能力，錢應用得其所，包括協助殘疾
及基層人士等有需要人士，以至推動香港
社會發展。有些錢並非落袋就會改善集體
的社會生活。正如政府推出人人暢道通
行，方便長者橫過天橋，這不是派錢讓大
家與街坊就可以興建」。

（按，尚有相關新聞刊A15版）

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 香港人口持續老化，令公

營醫療服務需求更見緊張。特首梁振英昨日在與市民交流

時，不少長者趁機大吐「輪候之苦」。梁振英強調，他上

任後已經交由包括非官方人士組成的檢討醫管局督導委員

會，檢討醫管局聯網間的工作量分配，估計大半年能夠提

交報告建議。同時，今屆政府已經成立中醫中藥委員會減

輕西醫壓力，並批出黃竹坑用地興建私家醫院，相信將有

助「拉鬆」整體供不應求的情況。

癥結醫護不足 聯網工作不均

在昨日電台節目上，不少長者敦促特區政府改善急症室

及門診的輪候時間。梁振英在回應時指出，特區政府一直

投放很多財政資源在醫管局上，但目前的癥結在於公立醫

院人手不足。他在競選特首期間四出聆聽各方意見，其中

花最多時間與醫護及衛生界交流，說明他十分重視業界前

線人員的意見。

他說，醫療問題源於公立醫院人手不足，雖然當局已經

增聘醫生及護士，但仍然未能應付需求，「現時已經有考

試制度讓海外的醫生成為本港的執業醫生，但由於醫護及

相關技術培訓非常重要，因此培訓需時」，加上聯網工作

量分配不均，故他上任後即履行競選政綱承諾，交由包括

非官方人士組成的檢討醫管局督導委員會，檢討醫管局聯

網之間的工作量分配，並希望大半年會有報告建議。

發展中醫服務 「拉鬆」整體需求

有市民倡議當局應增建醫院，梁振英回應說，當局早前

已經批出一幅黃竹坑土地建私家醫院，並正發展本地中醫

服務，相信可減輕西醫的負擔，「拉鬆」整體醫療需求。

梁振英又回應了殘疾人士服務開支的問題。他強調，今

屆特區政府投放在殘疾人士服務的經常性開支達243億

元，較5年前增加達5成，與去年比較也增加了10多億元，

當局並會帶頭推動聘用殘疾人士政策，從而鼓勵其他僱主

效法。目前，殘疾人士面對的最大困難是院舍不足，令到

其照顧者吃力，但當局要在地區建殘疾院舍，往往遇到地

區阻力，呼籲地區人士支持特區施政。

特首

梁振英由參選至

今，一直強調「民生無小

事」，並落實了不少利民工程。在

昨日港台施政報告公眾諮詢節目上，難得

有機會與特首零距離交流，不少市民也趁

機反映困擾生活的小問題，CY也貫徹謹慎

認真態度，逐一回應跟進。

在節目上，居於愛民㢏的長期病患長者

慨嘆，家中鐵閘長期拉不動，向當局申請

維修多時卻未獲受理。他讚揚CY行政做得

好，但瑣碎事不知，所以希望當面向

CY陳情，改善問題，造福居民。梁振英在

回應時說，自己深信「民生無小事」，年

多前到愛民㢏行了一圈，了解居民投訴商

場及愛民㢏斜路無上蓋的問題，「至今仍

然記得好清楚」，可惜當時無人跟他反映

鐵閘拉不動問題，如今定必積極跟進，以

解居民之苦。

改善民生有功 市民替CY打氣

有市民就為CY打氣，讚揚他解決了不少

社會民生事務，鼓勵他繼續多花工夫幫助

長者改善晚年生活，相信好多人會感恩，

青年人也會支持他。有市民則關心當局會

否提供津貼支援舊樓維修工程，梁振英回

應說，自己曾與立法會議員座談，發現這

並非牽涉資助問題，而是工程監

督的問題，因此會研究借助社工

及社區力量，共同處理好大廈維

修及安全等民生工作。

■香港文匯報記者

鄭治祖

公帑用得其所不派錢 致力解決「四大問題」

搞好港經濟 助窮人不二途
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 新年度施政報告及財政預算案將於明年初公

布，特區行政長官梁振英昨日在出席一電台論壇聆聽市民的期望時強調，

特區政府不主張全民派發現金，公帑應用得其所，包括用在殘疾及基層人

士等有需要人士身上，及推動香港社會發展，而利用經濟發展力量，以解

決房屋、貧窮、老人、環境「四大問題」仍然是「不二之途」。特區政府會

㠥力解決眼前經濟問題，並提高香港的長遠競爭力。

認真回應長者「鐵閘投訴」

開發河套 長遠拓港創意產業

市民促重推首置租管 乏供應憂適得其反
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■特首梁振英表示要利用經濟發展力量，以解決

房屋、貧窮、老人、環境「四大問題」。

為民解困

■梁振英強調，特區政府不主張全
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■落馬洲河套區。資料圖片
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